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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Вопрос строительства легкоатлетического манежа обсудили при Главе Таймыра 
Сергее Ткаченко 

Глава муниципального района Сергей Ткаченко провел совещание по вопросу развития 
физической культуры и спорта на Таймыре. В нем приняли участие Заместители Главы 
муниципального района по профильным направлениям Сергей Шаронов и Татьяна Друппова, 
Глава г. Дудинки Юрий Гурин, директор МАУ «Центр развития зимних видов спорта» Сергей 
Скорин, начальники и специалисты структурных подразделений Администраций 
муниципального района и г. Дудинки.  

Первым вопросом собравшиеся рассмотрели возможность строительства в столице 
Таймыра легкоатлетического манежа. Исполняющая обязанности заместителя Главы 
муниципального района по вопросам образования и культуры Татьяна Друппова представила 
собравшимся уже реализованный на Кубани проект легкоатлетического манежа, который 
возможно повторить и на Таймыре. По ее словам, зал манежа предназначен для проведения 
следующих легкоатлетических занятий: бег, бег с препятствиями, прыжки в длину, высоту с 
шестом, толкание ядра и метание диска. Арена легкоатлетического манежа также может быть 
использована для проведения тренировочных игр по мини-футболу и баскетболу.  

Участники совещания обсудили территорию, стоимость и реальные сроки возможного 
строительства. Глава Таймыра Сергей Ткаченко поручил Главе города Дудинки Юрию Гурину 
начать подготовку места для будущего легкоатлетического манежа, обследовать территорию 
на предмет прохождения грунтовых вод, освободить площадку от незаконных строений.  

В ходе совещания собравшиеся также рассмотрели возможность открытия на базе 
плавательного бассейна «Нептун» секции водного пола. Уже есть тренер. В ближайшее 
время в спортивном учреждении будут проведены некоторые виды работ для комфортных 
занятий по водному поло в помещении большой ванны бассейна. 

 
Таймырскую межрайонную больницу оштрафовали за нарушение закона о курении 

В ходе проверки КГБУЗ «Таймырская МРБ» Роспотребнадзор выявил нарушение 
законодательства в сфере охраны здоровья граждан от воздействия окружающего табачного 
дыма и последствий потребления табака. Выяснилось, что в лечебном корпусе № 1 , 
расположенном в городе Дудинка, допускалось курение на лестницах между этажами. За это 
нарушение КГБУЗ «Таймырская МРБ» привлекли к административной ответственности и 
оштрафовали на 30 000 рублей. 

«Столица 24» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Дудинскую молодёжь приглашают на Набережную 

24 июня в 14:00 на Набережной площади состоится праздничная программа, 
посвящённая Дню молодёжи. Свои яркие номера горожанам подарят гости из Кайеркана – 
образцовый коллектив «Шоу-дефиле «BrassBanda», ансамбль барабанщиков «FlingShot» и 
хореографический ансамбль «Кайерканская мозаика» детской школы искусств этого города, 
вокалисты студии «Свои», солистки клуба любителей восточного танца «Орхидея» и актеры 
театральной студии «Сцена и Я» КДЦ «Юбилейный». 

 Праздничный концерт не ограничится только выступлениями артистов, горожан ждут 
игры и конкурсы, за участие в которых они станут обладателями сувениров и подарков. 

 
В день выпускных балов движение транспорта будет ограничено 

Администрация города информирует дудинцев о временном ограничении движения 
транспортных средств по улицам Дудинки 23 июня. В связи с проведением выпускного бала 
«Алые паруса», с 18:40 до 19:30 будет ограничено движение автомобилей на участке дорог 
на улицах Островского и Бегичева, в соответствии с прилагаемой схемой.  
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 Контроль за ограничением передвижения транспорта, безопасность 
дорожного движения и охрану общественного порядка будут обеспечивать сотрудники 
полиции. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
143 норильских выпускника не сумели преодолеть минимальный порог на ЕГЭ по 
профильной математике. Стали известны результаты ЕГЭ норильских выпускников по 
профильной математике. 

 Как рассказала агентству сегодня главный специалист отдела контроля и мониторинга 
общего образования городского управления общего и дошкольного образования Ирина Когер, 
экзамен по профильной математике в Норильске сдавали 749 человек.  

 "Минимальный порог в 27 баллов не преодолели 143 выпускника. Самый высокий балл 
– 88 – получил только один норильчанин", – сообщила собеседница агентства. 

 Как рассказали в региональном министерстве образования, всего в Красноярском крае 
профильную математику сдавали 8298 человек, из них 122 участника набрали более 80 
баллов. С экзаменом не справились менее 18% участников. Один красноярский выпускник 
физико-математического класса набрал 100 баллов на ЕГЭ по профильной математике и 
информатике.  

 15 и 16 июня выпускники сдавали вторую часть ЕГЭ по иностранным языкам – раздел 
"Говорение". Всего в регионе в едином госэкзамене по английскому языку приняли участие 
более 1200 человек, немецкий язык выбрали 22 человека, французский язык – четыре, 
испанский язык – один выпускник. Решение о сдаче устной части экзамена участник 
принимает самостоятельно, но получить максимальный балл за ЕГЭ по иностранному языку 
можно только при условии выполнения письменной (оценивается до 80 баллов) и устной (до 
20 баллов) частей. 

 В Норильске 15 июня устную часть экзамена по иностранному языку сдавали 39 человек 
(английский язык – 38 северян, немецкий – один), 16 июня – еще 49 выпускников, рассказала 
Ирина Когер. В понедельник, 19 июня, норильские выпускники будут сдавать ЕГЭ по истории 
и химии. На историю заявились 224 человека, на химию – 81 выпускник. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Два крупных инвестора готовы вложиться в развитие тепличного хозяйства в 
Норильске 

В будущем году в Норильске планируют ввести в эксплуатацию еще два тепличных 
хозяйства. Об этом на пресс-конференции сообщил глава города Олег Курилов. 

"Два достаточно крупных инвестора – это торговая сеть и подразделение "Норникеля" – 
предложили свои проекты по строительству тепличного хозяйства на территории Норильска. 
В теплицах будут круглый год выращивать помидоры, огурцы и зелень", – рассказал 
градоначальник. 

 Он добавил, что уже началось строительство сооружений для выращивания овощей.  
 "Строительство может завершиться и раньше запланированного срока. Земельные 

участки мы выделили, подключение (к коммуникациям – прим. ИА ТТ) дали, готовы помочь в 
том, что касается инфраструктуры. Мы вышли даже на Фонд моногородов и надеемся какие-
то средства оттуда получить, чтобы компенсировать часть затрат наших инвесторов. (…) 
Если получится выйти на проектную мощность, то можно будет не только Норильск, но и 
Таймыр обеспечить (овощами и зеленью – прим. ИА ТТ)", – сказал глава Норильска. 

 Он отметил, что организация в Норильске тепличного хозяйства может рассматриваться 
и как социальный проект: "Это объект, куда люди придут и посмотрят, как растут помидоры и 
огурцы. Можно организовать школьные экскурсии, например", – пояснил градоначальник. 
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 Сейчас на прилавках норильских магазинов овощная продукция 
преимущественно привозная. В городе работает одно тепличное хозяйство, которое в 
небольших объемах поставляет помидоры и огурцы в торговые точки. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Муниципалитеты края получат деньги на связь 
Труднодоступные населенные пункты Красноярского края обеспечат связью. Средства 

на эти цели предусмотрены в рамках госпрограммы «Развитие информационного общества». 
Эту тему накануне обсудили на комитете по промышленной политике, транспорту и связи 
Законодательного Собрания края. 

Как рассказал заместитель руководителя агентства информатизации и связи Николай 
Распопин, на сегодняшний день в 23,6 % из 1 750 населенных пунктов края нет сотовой связи. 
Вместе с тем, в Красноярском крае реализуется федеральная программа по устранению 
цифрового неравенства, однако под ее действие попадают только населенные пункты, где 
проживает от 250 человек. Чтобы обеспечить связью еще 190 поселков, сёл и деревень, 
предлагается в 2017–2019 годах выделить около 260 млн рублей. 

Так, в 2017 году на эти цели направят 50 млн рублей. В результате до конца этого года 
устойчивая сотовая связь появится в четырех населенных пунктах, а широкополосный 
беспроводной доступ в Интернет — в 85. Субсидию выделят на условиях софинансирования. 
Основной объем средств идет из бюджета края, а от 0,1 до 0,5% — из местного бюджета. 

На эти средства построят антенны либо приобретут и разместят оборудование для 
обеспечения сотовой связи. В населенных пунктах, где нет привязки к сетям операторов 
связи, организуют спутниковый канал. Он даст возможность звонить, используя Интернет. 
Выполнять работы за выделенные деньги будут операторы связи, определенные на 
конкурсной основе. В ходе обсуждения депутаты Виктор Кардашов, Сергей Попов и Валерий 
Фарукшин попросили уточнить докладчика, какие именно изменения произойдут в этом году в 
Эвенкийском, Партизанском, Боготольском и Тюхтетском районах края… 

newslab 
 

Следователей заинтересовал неоднократный рост цен на бензин в Красноярске  
В Главном следственном управлении проверят обоснованность роста цен на бензин в 

Красноярском крае. К проверке подтолкнули неоднократные сообщения в СМИ о росте цен на 
топливо за последний месяц. 

ГСУ СКР по Красноярскому краю проведет совместную работу по данному вопросу с 
Управлением  федеральной антимонопольной службы. 

 - Действия владельцев автозаправочных станций  не исключают признаков 
манипулирования рынком, что является уголовно наказуемым, - сообщили в пресс-службе 
следственного управления. По результатам проверки будет принято процессуальное 
решение.  Добавим, в конце минувшей недели в Красноярске вновь выросли цены на бензин. 
Сегодня стоимость литра Аи-92 варьирует от 36,5 руб. до 35,85 руб. А Аи-98 обходится в 38-
38,9 руб. за литр. 

«Деловой квартал» 
 

Президент утвердил красноярца на пост главы ГИБДД страны 
Экс-главу ГИБДД Красноярского края Михаила Черникова утвердили в должности 

начальника Главного управления по обеспечению безопасности дорожного движения МВД 
России. Соответствующий приказ опубликовали сегодня на официальном портале правовой 
информации. 

43-летний генерал-майор Михаил Черников в последнее время занимал должность 
начальника УМВД по Хабаровскому краю, а до этого 5 лет работал руководителем 
управления ГИБДД Красноярского края. Карьеру он начал в родном Ачинске с должности 
простого инспектора ГАИ. 
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Также своим указом президент снял с должности Западно-Сибирского 
транспортного прокурора Сергея Феоктистова и назначил заместителем руководителя ГСУ 
Следственного комитета по Красноярскому краю полковника юстиции Алексея Еремина. 

Всего в документ касается 29 руководителей силовых ведомств различных регионов 
России. 

Newslab.ru 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 
Путин не согласился с утверждением о «ручном управлении» в России 

Президент России Владимир Путин в интервью после прямой линии не стал 
соглашаться с утверждением, что страна находится в режиме «ручного управления». Об этом 
он заявил в программе «Итоги недели» на телеканале НТВ. 

Говоря о прошедшей прямой линии, Путин отметил, что иногда «достаточно сложно» 
добиться решения своих проблем на региональном или муниципальном уровне. Возможность 
отправить обращение к президенту люди используют, чтобы «донести до меня свою 
озабоченность, боль, либо даже просьбу сформулировать», добавил Путин. 

Но это, по словам президента, не означает, что чиновники в регионах не работают. 
Люди «не видят» этой работы, потому что «обращаются только те, кто пока не решил свои 
проблемы». «А ведь огромное количество людей все-таки живут и у них что-то получается, а 
это и обеспечивают как раз руководители регионального и муниципального уровня», — сказал 
Путин, не согласившись, что все «в ручном режиме делается». 

Отдельные вопросы все же требуют внимания правительства или президента. «Именно 
поэтому и проводятся такие мероприятия», — добавил Путин. 

В четверг, 15 июня, состоялась 15-я «Прямая линия с Владимиром Путиным», на 
которой ему задали 73 вопроса. Всего Путину направили около 1,6 млн вопросов, говорил 
пресс-секретарь президента Дмитрий Песков за день до пресс-конференции. 

Большинство из вопросов было посвящено житейским историям. «Они могут и должны 
решаться местными властями. Граждане сетуют, что им проще «достучаться» до президента, 
чем до руководства собственных регионов», — отмечал Песков. 

РБК 
 
Совфед хочет запретить присутствие на выборах международных наблюдателей 

Мониторинговым миссиям из стран, которые не допускают на свои выборы российских 
наблюдателей, могут запретить присутствовать на президентских выборах в России в 2018 
году. Об этом рассказал зампредседателя временной комиссии комитета Совета Федерации 
по международным делам Андрей Климов, пишет газета «Известия». 

По словам собеседника издания, сенаторы планируют разработать соответствующие 
поправки в действующее законодательство до начала предвыборной компании. 

Издание отмечает, что с подобным предложением некоторое время назад выступила 
спикер Совфеда Валентина Матвиенко. Она отмечала, что на президентских выборах 
необходимо «вести эффективное противодействие целенаправленному иностранному 
вмешательству в избирательный процесс». 

Председатель комитета Совфеда по международным делам Константин Косачев 
сообщил, что «если выяснится», что у Центральной избирательной комиссии «достаточно 
полномочий», тогда можно будет «просто не направлять приглашение в адрес тех стран, 
которые не проявляют зеркальной взаимности в отношении российских наблюдателей». 

Издание при этом не сообщает, о каких именно странах идет речь. Собеседник газеты в 
комиссии Совфеда заявил, что на свои выборы наблюдателей из России уже не пригласили 
США, Украина, Великобритания, Грузия, Эстония, Литва и Франция. 

При этом председатель Центризбиркома Элла Памфилова сообщила газете, что «пока 
не знает ни одного случая, когда бы не пускали наших наблюдателей». 

Росбалт 
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Счетная палата сообщила в прокуратуру о миллиардных нарушениях в бюджете 
Минобрнауки 

Счетная палата обнаружила нарушения в работе Министерства образования и науки в 
2016 году и направила обращение в Генеральную прокуратуру с просьбой провести проверку. 
Об этом говорится в заключении палаты, которое есть в распоряжении РБК. 

Контрольное ведомство сочло, что бюджетная отчетность Минобрнауки недостоверна. 
Так, в заключении говорится, что сотрудники министерства не внесли в отчетность 
информацию об одном участке земли и 39 патентах. Также Минобрнауки неправомерно 
перевело 2,2 млрд руб. из федерального бюджета на модернизацию подведомственных и 
автономных учреждений. Например, ведомство выдало Псковскому государственному 
университету 240 млн руб., на которые тот купил у Кабардино-Балкарии некий объект 
незавершенного строительства и землю (где именно находится земля, в заключении палаты 
не указано). Эта покупка не была одобрена правительством. 

По пяти госконтрактам на 49,2 млн руб., которые заключило Минобрнауки, Счетная 
палата обнаружила конфликт интересов: победивший в тендерах «Центр развития науки» 
возглавляла бывший начальник правового департамента ведомства Марина Лукашевич. 
Кроме того, 8 млн руб. были заплачены за невыполненные работы Центральному научно-
исследовательскому институту черной металлургии им. И.П. Бардина и Российскому химико-
технологическому университету им. Д. И. Менделеева. Фонд «История отечества», наоборот, 
не получил полагающиеся ему 100 млн руб. Не доплатило министерство и студентам. Из 384 
млн руб., заложенных на гранты, были потрачены только 102,8 млн руб. 

Между регионами Минобрнауки некорректно распределило 1,6 млрд руб. на создание 
условий для занятия физкультурой в селах, указано в заключении. Еще 800 млн руб. были 
неверно выделены субъектам федерации на софинансирование мероприятий по разработке 
«новых образовательных технологий» в вузах и учреждениях среднего профессионального 
образования. 

Московскому авиационному институту министерство выделило деньги на 
уполномоченного по правам студентов в России (сейчас эту должность занимает Артем 
Хромов). В Счетной палате обратили внимание, что в штатном расписании министерства нет 
такой должности, а в уставе МАИ не закреплен такой вид деятельности. Всего за 2016 год 
МАИ получил от ведомства на эти цели 3,9 млн руб. 

Указала Счетная палата и на недостатки при планировании Минобрнауки научных 
показателей для некоторых российских вузов. Например, три научных учреждения, 
Саратовский государственный технический университет, Норильский государственный 
институт и Федеральный институт медиации, перевыполнили план по качеству и количеству 
научных работ, несмотря на снижение финансирования. Не преуспело ведомство в 2016 году 
и в строительстве, зафиксировали в счетной палате. Из 47 объектов был введен в 
эксплуатацию только 21. 

По итогам проверки Счетная палата приняла решение обратиться в Генпрокуратуру, 
Федеральную антимонопольную службу и Министерство финансов. Это нестандартная 
ситуация, но периодически палата прибегает к такой мере: 13 июня она направила в 
Генпрокуратуру информацию после проверки Минстроя. 

В марте 2017 года стало известно, что Генпрокуратура обнаружила в Минобрнауки 
хищения бюджетных средств в 2014—2016 годах. Из-за действий бывшего главы 
департамента науки и технологий ведомства Сергея Салихова было растрачено около 127 
млн руб., зафиксировали в прокуратуре. 

Росбалт 
 
Центробанк в третий раз снизил ключевую ставку. Упадут ли ставки по кредитам и 
вкладам  

 Регулятор уменьшил ключевую ставку до 9% годовых и улучшил прогноз по 
экономическому росту. Но будет ли такое же снижение дальше — большой вопрос. Что 
теперь изменится для граждан? 
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ЦБ РФ 16 июня снизил ключевую ставку на 0,25 п.п. до 9% годовых, сообщила пресс-
служба регулятора. Годовая инфляция в мае составила 4,1%, что близко к целевому уровню, 
к тому же она сохраняет устойчивость. Но риски повышения инфляции сохраняются из-за 
сезонного повышения цен на отдельные виды фруктов и овощей. Чтобы рост цен закрепился 
на уровне 4%, необходимо дальнейшее снижение инфляционных ожиданий. На замедление 
инфляции с начала года существенно влияло укрепление рубля, но сейчас курс 
стабилизировался, поэтому его влияние снижается.  

Граждане в основном по-прежнему больше сберегают, чем тратят, но потребительская 
активность постепенно оживляется. Впрочем, потребление пока не опережает рост зарплаты. 
Падение депозитных ставок привело к тому, что рост вкладов граждан замедлился. Поэтому 
ЦБ будет формировать такие условия, которые поддержат стимул к сбережениям, что 
ограничит риск роста цен. Ускорить инфляцию может и возможный налоговый маневр, 
предупреждает регулятор. Чтобы закрепить инфляцию на целевом уровне, ЦБ надолго 
сохранит умеренно жесткую денежно-кредитную политику, но, возможно, снизит ключевую 
ставку во втором полугодии. Сегодняшнее снижение — третье за год.  

  По данным ЦБ, активность в экономике восстанавливается: ЦБ повысил прогноз темпов 
роста ВВП до 1,3-1,8% в 2017 г. Но темпы роста выше 1,5-2% в год будут возможны только 
при структурных реформах. Так, на рынке уже появился дефицит кадров в некоторых 
отраслях. 

  Аналитики ранее прогнозировали снижение ключевой ставки на 0,25-0,5 п.п. До этого 
несколько крупных банков уменьшили ставки по кредитам. В частности, «Дельтакредит» 
снизил ставки по ипотеке на 0,5 п.п. до 9,5% годовых, а банки группы ВТБ — на 0,4-0,75 п.п. 
до 10% годовых.   

  Решение ЦБ будет способствовать не только снижению ставок по кредитам и 
депозитам, но и тому, что граждане будут менее склонны откладывать деньги, что немного 
ускорит рост экономики, пишет РБК со ссылкой на ведущего аналитика Промсвязьбанка 
Романа Насонова. Впрочем, главный экономист Альфа-банка Наталия Орлова считает, что 
банки уже опережающе снизили ставки по кредитам и депозитам, и до конца года они 
уменьшатся лишь на один процентный пункт.  

  «Удивляет, что в релизе ЦБ нет комментариев о внешних рисках, связанных с 
действиями ФРС и санкциями. Сообщение, напротив, переключает внимание на внутренний 
рынок, поднимая тема дефицита кадров», — сказала г-жа Орлова «Ведомостям». 

  Дальнейшее снижение зависит от ситуации на рынке, говорит управляющий Уральским 
филиалом ВТБ24 Сергей Кульпин. Банк будет следить за действиями других игроков и 
принимать взвешенное решение об изменении ставок, отмечает он. 

Деловой квартал 
 

Каждый пятый россиянин решил воздержаться от летнего отдыха в этом году 
Отдыхать этим летом россияне собираются на даче (20%) или дома, занимаясь своими 

делами (21%), сообщили «Интерфаксу» в пятницу в «Левада-Центре». 
Не поедут отдыхать 20% россиян (26% год назад), показал опрос, проведенный 19—22 

мая среди 1600 человек в 137 населенных пунктах 48 регионов РФ.Читайте также 
По 8% респондентов хотят провести летний отпуск в другом городе/селе России или на 

Черноморском побережье Кавказа. Еще по 4% решили поехать за границу или в Крым. 
Не определились с планами на летний отдых 19% участников опроса. 
Отвечая на вопрос о том, где будут отдыхать этим летом их несовершеннолетние 

дети/внуки, 41% россиян сообщил, что те останутся дома. 
Дети 18% респондентов поедут на дачу, 10% — отправятся с родственниками в другое 

место в России, 8% — на Черноморское побережье Кавказа. Еще 7% респондентов 
планируют отправить своих детей/внуков в детский лагерь отдыха, а 4% поедут с родителями 
за рубеж. 

INTERFAX.RU 
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США готовят смертельный удар по бюджету РФ и рублю 
За время действия введенных странами Запада экономических санкций в отношении РФ 

российская финансовая система ухитрилась адаптироваться к изменениям и на протяжении 
всего последнего времени чувствовала себя более чем удовлетворительно. Однако сегодня 
стараниями Конгресса США этой идиллии может быть положен конец. 

После введения санкций удалось разработать схемы, обеспечивающие иностранное 
финансирование бюджета РФ, укрепление рубля, а также хорошую возможность заработать 
финансовым игрокам с той и с другой стороны. Единственное слабое место этих схем - то, 
что в их основу положено привлечение спекулятивного капитала, который, как известно, вещь 
крайне ненадежная. Именно на этом, похоже, сегодня готовы сыграть американские власти. 

Сенат США подготовил новый набор санкций, главным элементом которого является 
поручение о подготовке запрета на инвестиции в российские государственные облигации. 
Согласно принятому документу, через 180 дней с момента его вступления в силу Минфин 
США должен представить Конгрессу доклад о последствиях расширении санкций на 
суверенный долг РФ и производные инструменты. 

Решение Сената ставит под вопрос возможность вложения американскими инвесторами 
средств в российский госдолг. До этого санкции не запрещали им покупку российских 
долговых обязательств, что в последнее время стало, с одной стороны, серьезной статьей 
пополнения российского бюджета, а с другой – привело к формированию настоящей 
спекулятивной пирамиды. Широкое распространение получила схема керри-трейд, когда 
иностранные спекулянты активно скупали российские ОФЗ, пользуясь разницей в процентных 
ставках. 

Но теперь американским спекулянтам дадут 180 дней на то, чтобы выйти из российских 
долговых обязательств, забрав обратно вложенные в них деньги. 

За последние полтора года иностранные инвесторы выкупили более 80% от объема 
выпущенных Минфином ОФЗ на сумму порядка 734 млрд рублей. В общей сложности 
иностранцы владеют долговыми обязательствами России на сумму чуть меньше 2 трлн 
рублей, около 70% вложений приходятся на средне- и долгосрочные бумаги. 

После обвала рубля в 2014 году российский Минфин, предложив иностранным 
инвесторам хорошие условия заимствования, сумел стабилизировать доходы бюджета на 
фоне подешевевшей нефти, параллельно укрепив курс рубля. Это позволило создать 
иллюзию экономической стабильности, в которую поверили граждане. 

Последствия вывода спекулятивного капитала из российских ОФЗ будут напрямую 
связаны со скоростью и активностью репатриации средств. Если бегство из российских 
долговых бумаг будет носить массовый панический характер, нельзя исключать повторения 
событий 2014 года, когда курс рубля стремительно обвалился. 

Пока чрезмерной активности среди иностранных держателей ОФЗ не наблюдается, но 
это вовсе не означает, что неконтролируемый сброс бумаг не начнется в обозримой 
перспективе. 

Если выход иностранцев из российского госдолга придется на более низкий уровень 
мировых нефтяных цен, чем сегодня, суммарное ослабление рубля окажется даже боле 
значительным, чем в 2014 году. 

Все это далеко не лучшим образом скажется на бюджете РФ, особенно с учетом того, 
что иностранцы являются едва ли не единственными держателями всех последних займов 
Минфина. 

Примечательно, что ни Минфин, ни ЦБ не демонстрируют обеспокоенности 
происходящим. Очевидно, в Банке России считают, что им не составит труда покрыть все 
требования иностранцев по рублевым ОФЗ за счет новой эмиссии. 

В целом, это действительно так. Однако очевидно, что иностранные инвесторы будут 
вывозить из страны не свеженапечатанные рубли, а доллары и евро. А это означает, что все 
выпущенные деньги в мгновение ока окажутся на валютном рынке, со всеми вытекающими 
для рубля последствиями. 

«Утро» 
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7. РАЗНОЕ 
 

Десять причин, по которым в Москве никогда не победит майдан 
Последние московские акции Алексея Навального взволновали патриотически 

настроенных граждан. Граждане переживают: что это было? А не начало ли это российского 
майдана? А если начало, то не завершится ли все это так же трагично, как это завершилось 
на Украине три года назад? И вообще способны ли власти справиться с Навальным и его 
школьниками? 

Генералы, как известно, всегда готовятся к предыдущим войнам. И российские власти, и 
российские потенциальные майданщики, и антимайданщики, говоря о перспективе 
российского майдана, всегда сравнивают его прежде всего с двумя киевскими. 

Были еще две «цветные революции» – в Грузии и в Киргизии. Но они все же 
воспринимались как нечто внешнее по отношению к Русскому миру, а вот два киевских 
майдана ощущались как нечто внутреннее, как то, что могло произойти не только в Киеве, но 
и в Москве. 
         Напомню, что первый киевский майдан шел буквально один месяц в ноябре – декабре 
2004 года, после чего тогдашний президент Леонид Кучма и победивший новый президент 
Виктор Янукович сдались и согласились на третий тур выборов, в результате которых 
победил Виктор Ющенко. Все эти события назывались еще «Оранжевой революцией» из-за 
партийного цвета сторонников последнего. 

Второй майдан (евромайдан) начался в ноябре 2013-го и продолжался вплоть до 20-х 
чисел февраля 2015 года. Он получил еще одно название – «революция гидности» 
(«революция достоинства»). 

И тот, и другой майдан закончились победой их инициаторов. Хотя вполне могли 
закончиться и поражением. 

Итак, почему лично я, политэмигрант с Украины, на глазах которого произошли все эти 
события, считаю, что русским людям не стоит переживать: навальнисты победить не смогут. 

Тому есть множество причин. Назову только десять из них. 
Причина первая. Майдан всегда проходит в столице. В другом месте его проводить 

бессмысленно, так как восставшие должны давить на власти своими акциями и постепенно 
пытаться брать под контроль правительственные и государственные учреждения. 

Майдан возможен в Москве, но невозможен в Петербурге, Белгороде или Екатеринбурге. 
Раз майдан должен проходить в столице, то для его успеха большинство населения города 
должно быть за майданщиков. 

Майданщики должны себя чувствовать в столице на своей территории. У них, как и у 
партизан, должна быть связь с местным населением, которое помогает им деньгами и 
продуктами, просто морально поддерживает, укрывает, предоставляет возможность 
проводить мобилизацию среди горожан. 

Так было в Киеве во время первого майдана. В те дни в городе, выйдя на улицу, 
невозможно было скрыться от оранжевого цвета. Он был повсюду: и в центре Киева, и на его 
окраинах, в офисе на службе и в твоем подъезде. Было самоочевидно, что почти весь Киев за 
Ющенко. 

Большинство киевлян, участвовавших в первом майдане, получили прививку от 
революционных настроений надолго (уже через год-полгода они поняли свою наивность в 
отношении Ющенко, поняли, что привели к власти то же самое; если в марте 2005 года у 
нового президента рейтинг по всей стране был 60%, то уже в сентябре он сократился в три 
раза, составив 20%, а в ноябре совокупный рейтинг Ющенко и Тимошенко был на один 
процент меньше рейтинга «свергнутого» Януковича). 

Поэтому жители украинской столицы практически не участвовали в евромайдане. Они не 
симпатизировали Януковичу, но и цели майданщиков в своем большинстве не вызвали их 
активности (социологи зафиксировали, что среди тех, кто вышел по призыву Мустафы 
Найема и остался на главной площади Украины, только 10% киевлян – разительный контраст 
в сравнении с «Оранжевой революцией», где киевляне наряду с галичанами были ведущей 
силой). 
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Будучи во время событий зимы 2013/2014 гг. в Киеве, вы могли бы наблюдать 
интересную картину: на самом Майдане вроде как идет революция, а буквально в 800 метрах 
на Бессарабке неторопливо течет мирная жизнь – кафе и рестораны заполнены народом, 
еврореволюция проходит мимо обывателей. Жизнь в городе тогда проходила в двух 
параллельных реальностях, которые вообще не пересекались. 

Тон же в те дни задавали не киевляне, а приезжие «западенцы», которые составляли 
большинство участников акции. Они завозились на Майдан из Галичины вахтовым методом. 

Интересно, что майданщики-западенцы, с которыми я разговаривал на 
импровизированных блокпостах перед баррикадами на Крещатике, силовые акции, 
устроенные в январе 2015 года праворадикалами, воспринимали как провокацию властей, 
чтобы воспользоваться ею как предлогом для сноса палаточного городка. Поэтому они не 
поддерживали в своем большинстве силовые акции военизированных украинских 
националистов. 

Если бы второй Майдан не перешел из мирной фазы в силовую, перестав быть 
собственно «цветной», ненасильственной революцией, он никогда бы в Киеве не победил. 

В случае Москвы большинство жителей города, как бы они ни были критично настроены 
по отношению к властям, как федеральным, так и местным, все же в конфликте с Навальным 
в подавляющем большинстве вместе с властями, а не с Навальным. 

Последнему на поддержку москвичей надеяться не стоит. 
Вторая причина. Чтобы майдан собрался, потенциальные его участники должны 

испытать сильный шок от перспективы новой политической реальности, которая вот-вот 
наступит и в которой им предстоит жить. 

Они и выходят на площадь, чтобы ее предотвратить. 
Например, началом для «Оранжевой революции» стал тотальный шок от победы 

Януковича, а не Ющенко. С именем последнего у киевлян и жителей Западной Украины были 
связаны серьезные надежды на реформы и изменения, в нем видели «народного правителя» 
и даже «украинского мессию». «Западенцы» вообще считали Ющенко первым собственно 
украинским президентом. Ни Кравчук, ни Кучма политически украинцами для них не были.   

В то же время для них была шоком всплывшая информация о двух тюремных сроках, 
которые Янукович получил в молодости. Мысль о том, что их президентом будет рецидивист, 
была для «оранжевых» невыносима и послужила хорошей психологической мобилизационной 
основой. 

Во время евромайдана для активной прозападной части украинского общества таким 
шоком стал отказ Януковича от подписания в Вильнюсе в ноябре 2013 года договора об 
ассоциации с ЕС. Последняя, как часть тотальной евроинтеграции, воспринималась ими как 
Чудо.  
         Они искренне полагали, что присоединение к Европе резко улучшит экономическое и 
финансовое состояние страны, уничтожит коррупцию, откроет границы с европейскими 
странами и так далее. В общем, они с этим договором связывали надежды о наступлении на 
Украине Царства Добра и Справедливости. 

В то же время отказ от евроассоциации бросал в их глазах Украину в руки России – 
«дикой азиатской страны», где нет свободы, сплошное пьянство и «кровавая гебня». Все это 
было невыносимо. Поэтому наиболее активные граждане – прозападно настроенные 
студенты, националисты, оппозиционные политики – были моментально мобилизованы на 
евромайдан. 

В России же ничего подобного нет. Нет никакой существенной причины, которая бы 
заставила москвичей и «гостей столицы» выйти на улицы. Нет никакого шока от чего бы то ни 
было. Лозунги Навального абсолютное большинство российских граждан не вдохновляют 
выйти на баррикады. Скорее у большинства россиян вызвало бы шок намерение многих 
оппозиционеров вернуть Крым Украине. 

Третья причина. Майдан – это серьезная, и при этом не одноразовая и не однодневная 
акция. Она длится много недель. Люди, участвующие в ней, или хотя бы революционный 
актив (а это по меньшей мере несколько тысяч человек), должны постоянно находиться на 
«оккупированных» столичных площадях и улицах. 
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Они должны питаться три раза в день, где-то спать, мыться и менять одежду. Так как 
у многих из них есть семьи, то и семьи надо кормить. А участие в революции исключает 
работу. 

Где взять деньги для содержания революционеров и для их акций? 
Или у простых граждан, или у богатых дядь. Первые, как правило, бедные. Много они не 

соберут. Так что расходы должны нести вторые – местные олигархи, западные посольства, 
иностранные олигархи. 

В случае с двумя майданами в Киеве деньги дали олигархи и западные посольства. 
Один Борис Березовский дал на «Оранжевую революцию» 50 миллионов долларов! Это не 
говоря об олигархическом окружении Ющенко, в которое входил и нынешний украинский 
президент Петр Порошенко. 

Можно ли себе представить, что российские олигархи решатся даже тайно 
финансировать Навального? 

Нет. Дураков, желающих повторить судьбу Ходорковского, среди российских олигархов 
нет. Они прекрасно понимают, что ситуация жестко контролируется государством, и в случае 
даже намека на финансовую помощь революционерам они лишатся как своих заводов, так и 
свободы. 

Связи оппозиции с западными посольствами, иностранными государствами и другими 
заинтересованными иностранными контрагентами также контролируются соответствующими 
органами. И также в случае попытки финансирования будут пресечены. 

Вспомните историю с Сергеем Удальцовым. Как только российская контрразведка 
установила его контакты с грузинскими властями в Минске, Удальцов был арестован и 
осужден. И это стало хорошим уроком для российской оппозиции. 

Поэтому никакой серьезной финансовой подпитки у российских майданщиков не будет. 
Четвертая причина. Власть, которую свергает майдан, не должна пользоваться 

популярностью у граждан. 
Мало того, она вообще должна быть дискредитирована в глазах общества. Кучма был 

дискредитирован подозрениями в убийстве журналиста Георгия Гонгадзе, которое произошло 
в сентябре 2000 года, поэтому у него практически не было рейтинга. 

В России власть, какие бы ни были к ней вопросы, все же является весьма популярной. 
Президент Путин имеет запредельный рейтинг и воспринимается большинством как 
национальный лидер. Ни у Навального, ни у любого другого оппозиционного лидера и близко 
нет ничего подобного.  

Пятая причина. Если Запад имеет силу и возможность морально надавить на местную 
власть, чтобы она даже не пыталась разгонять майдан, то эта власть обречена. Так 
произошло в Киеве и во время первого, и во время второго Майдана. 

В России нет зависимости власти (точнее, ее почти нет) от Запада. 
В Киеве ни во время первого, ни во время второго Майдана ни Кучма, ни Янукович не 

проявили самостоятельности. Они были парализованы угрозами западных послов и западных 
правительств, которые требовали не применять силу против уличных активистов и боевиков. 
         Кучма вообще сразу после начала Майдана запросил помощи и посредничества у 
западных правительств, поэтому в таких условиях он просто не мог разогнать Майдан. 

В случае Януковича было то же самое. Мало того, Запад вообще заставил его вывести 
«Беркут» и других силовиков из центра столицы, после чего он был сразу же свергнут. 

Тяжело себе представить, чтобы Путин мог поддаться на угрозы западных правительств 
и вообще потерпел бы подобный разговор с собой. 

Шестая причина. Власть в России имеет волю применить силу в отношении майдана и 
майданщиков. Такой воли не было ни у Кучмы, ни у Януковича. 

Один из ключевых функционеров в администрации Януковича во времена евромайдана 
рассказывал автору этих строк комическую историю о том, как тот реагировал на первое 
серьезное столкновение в январе 2015 года праворадикалов с «Беркутом» на Европейской 
площади. 
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Тот случай памятен для многих. Тогда праворадикалы стали активно использовать 
коктейли Молотова, с помощью которых ими был сожжен автобус крымского «Беркута». Эти 
события помнят еще и по кадрам, когда Кличко с белым от порошка из огнетушителя лицом 
безуспешно пытался угомонить боевиков. 

Так вот, когда на совещании у Януковича силовики попросили разрешения разогнать 
экстремистов, вытеснив их с Европейской площади, и произвести аресты, тот запретил это 
делать, сославшись на то, что ему не советовал этого... афонский старец, с которым он 
поговорил по телефону. В те минуты, вспоминает высокий функционер, он понял, что 
евромайдан победит. 

Янукович и Кучма по своим психологическим характеристикам были трусами. Путин, за 
плечами которого вторая чеченская война, Сирия, Крым, Донбасс, никаким трусом, 
толстовцем и размазней не является. В случае надобности российский майдан будет 
беспощадно подавлен. 

Седьмая причина. Российская пресса, прежде всего телевидение, в большинстве своем 
патриотична и находится на стороне власти 

А вот украинская была на 90% оппозиционна к власти. Никаких бунтов во время 
российского майдана российские журналисты устраивать не будут. 

Российские либерально-западнические журналисты локализованы вокруг «Эха Москвы», 
«Дождя» и «Новой газеты». Но охват аудитории этих и близких им изданий мизерный. В силу 
этого он не сможет стать мобилизационным ресурсом для майдана. Мало того, в случае 
чрезвычайной ситуации эти СМИ будут быстро и безболезненно закрыты. 

Восьмая причина. Майдан, чтобы он победил, должны возглавлять не блогеры, а люди, 
имевшие или имеющие отношение к правящим кругам.  

Лидеры майдана должны быть хотя бы бывшими правительственными чиновниками или 
парламентариями. Они должны уметь управлять государством и знать, как оно устроено 
изнутри. 

Так было на Украине: тамошняя оппозиция – Ющенко, Яценюк, Кличко, Тягнибок, 
Тимошенко, Порошенко, Турчинов, Аваков – такой опыт имела. Одни работали в 
правительстве, другие – в парламенте. 

Навальный же просто тусовочный маргинал, у которого нет государственного 
управленческого опыта. 

Девятая причина. Залог успеха майдана – отсутствие в обществе сил, которые могут 
помимо силовых структур встать на его пути, составить костяк атнимайдана. А если такие 
силы и есть, то они должны быть парализованы, как это было во время «Оранжевой 
революции». 

Я помню, как в ноябре 2004 года через несколько дней после начала майдана с юга и 
востока Украины в Киев были свезены рабочие. Они спокойно ходили по городу, и как ни 
старались их разагитировать «оранжевые» студенты (я присутствовал при таких разговорах), 
у них ничего не получалось. Рабочие были настроены решительно. 

Самым главным вопросом, который они адресовали своим предводителям, звучал так: 
«Когда нас поведут разгонять майдан?» 

Но Янукович оказался трусом. Вместо решительных действий он произнес перед своими 
сторонниками речь, в которой заклеймил Ющенко котом Леопольдом, после чего 
поблагодарил их за помощь и отправил по домам. После этого майдан воспрянул духом – 
стало понятно, что власть слаба и сопротивляться не будет. 

В 2014 году даже при всей нерешительности Януковича «Беркут» и его добровольные 
помощники, т. н. титушки, успешно сдерживали праворадикалов, а в редких случаях, когда им 
разрешали их разгонять, они очень быстро это делали. 

Например, 18 февраля 2014 года во время попытки штурма Верховной рады 
майданщики получили отпор и были вытеснены на Майдан, который к утру 19 февраля был 
зачищен наполовину. Власти оставалось совсем немного для подавления мятежа, но она 
струсила идти до конца. Янукович боялся Запада. 

После бегства президента и министра внутренних дел воля к сопротивлению и у 
титушек, и у беркутовцев испарилась. 



 
 
В России ситуация кардинально отличается: различные общественные организации, в 

первую очередь ветеранские, включая добровольцев Донбасса, способные похоронить 
любые надежды российских майданщиков на перемогу. 

Десятая причина. Российские граждане, во всяком случае подавляющее большинство из 
них, получили в 2014 году достаточную прививку от всякого рода майданов. 

Они лично видели, что майдан привел не к процветанию, а падению жизненного уровня 
граждан, войне, потере территорий, к появлению многомиллионной армии беженцев. После 
такого никто не захочет никакого майдана. Мало того, российские граждане одобрят силовой 
разгон майдана. 

Вот и все. Можно, конечно, добавить и другие причины. Но и этих, пожалуй, достаточно.  
И тем не менее, в конце еще раз напомню: генералы всегда готовятся к прошлым 

войнам. Поэтому терять бдительность все же не надо. 
Взгляд 

 
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 17.06.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 57, 74 ▲ 0, 30 

EUR 64, 46 ▲ 0, 18 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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